

Cobre cae a US\$ 2,69 y expertos prevén US\$1.100 mills. menos de ingreso fiscal

Jueves, 23 de Mayo de 2019 - Id nota:853404

Medio : El Mercurio
 Sección : Economía y Negocios
 Valor publicitario estimado : \$4517500.-
 Página : B5
 Tamaño : 20 x 25

[Ver completa en la web](#)

En mayo baja 8,1%, por el incremento de tensiones comerciales entre EE.UU. y China:

Cobre cae a US\$ 2,69 y expertos prevén US\$ 1.100 mills. menos de ingreso fiscal

Analistas ven poco probable una solución al conflicto y, por tanto, un repunte del precio del metal. El académico UC Gustavo Lagos lo estima en US\$ 2,5-2,75 por libra para el resto del año.

FIORENZA GATTAVARA

El aumento de las tensiones comerciales entre Estados Unidos y China en las últimas semanas ha provocado una fuerte caída en el precio del cobre. Ayer, el metal rojo retrocedió 1,4% hasta los US\$ 2,69 por libra. Este es su menor valor en casi cuatro meses, al tocar el mismo precio alcanzado el 25 de enero pasado.

Además, con su cierre de ayer, la variación del cobre en lo que va del año quedó en terreno negativo, con un retroceso de 0,75%, aunque el descenso es más pronunciado al considerar solo mayo: -8,1%.

Tras la escalada arancelaria y tecnológica de la guerra comercial, los analistas son menos optimistas respecto de una solución del conflicto; incluso señalan que lo ven más bien lejano. Juan Carlos Guajardo, director ejecutivo de Plusmining comentó que "hay cada vez más evidencia que el conflicto se extendería en alcance y tiempo, con lo que ha aumentado el temor a un efecto negativo sobre el crecimiento económico mundial".

En ese sentido, Gustavo Lagos, académico de la Universidad Católica dijo que en un escenario donde no haya solución, el precio del metal se mantendría entre US\$ 2,5 y US\$ 2,75 por libra en lo que resta del año. En tanto, afirma que en caso de haber un acuerdo, se elevaría sobre los US\$ 3 la libra, pero sin superar ampliamente dicha barrera.

"La guerra comercial ya produjo algunos cambios y decisiones estructurales en el mercado mundial", dice Lagos. "Por ello, las buenas expectativas que había para el precio del cobre a fines del año pasado en caso que se resolviera la guerra comercial eran mucho mejores que en la actualidad". Uno de los cambios que está ocurriendo, según el académico, es que muchas empresas han tomado la



El precio promedio del cobre se sitúa en US\$ 2,83 por libra, más bajo que los US\$ 3 por libra estimado por Hacienda.



Fuente Cochilco

EL MERCURIO

decisión o están por tomarla, de trasladar sus fábricas desde China a otras partes de Asia, no aquejadas con la guerra comercial. "Si bien esto trasladará el uso del cobre a otros países, ello va a significar un retardo en el crecimiento del mercado", dice.

Según el economista de la Universidad de Chile José Yáñez, el conflicto comercial y la constante aplicación de aranceles "afecta la toma de decisiones de los inversionistas en los distintos países".

Menor recaudación fiscal

En lo que va del año, el precio promedio del cobre alcanza los US\$ 2,83 por libra, más bajo que el precio promedio de US\$ 3 por libra que estimó el Gobierno en su último Informe de Finanzas Públicas. Si el año finalizara con el precio promedio actual, los economistas estiman hasta US\$ 1.100 millones menos en la recaudación fiscal en el ejercicio. "Cuando se estimó ese precio, se estaba bajo otro escenario en materia internacional, en otro escenario en materia de guerra comercial y, por lo tanto, en la medida que ha ido evolucionando ese contexto es difícil esperar que ese precio se pueda materializar, porque re-

quiere un aumento muy significativo del precio en la segunda parte del año", dice Patricio Rojas, economista de Rojas & Asociados.

En esa línea, el economista estima que en el mejor de los casos, el precio promedio del 2019 finalizaría en torno a US\$ 2,85-2,9 por libra. Afirma, además, que una menor recaudación fiscal y una menor actividad económica hacen que "un cuadro donde tener un déficit fiscal cercano a 2% del PIB o un poquito más, empieza a tomar fuerza". "Si tuviese que revisar las proyecciones que tiene Hacienda, no solamente va a tener que corregir lo que va a crecer la economía chilena, ya que el 3,5% se ve algo difícil, sino que también tendría que corregir el precio del cobre y el tipo de cambio", afirmó Rojas.

El dólar se aprecia a nivel global. En el mercado local subió \$0,95 hasta los \$697,3, su valor más alto desde el 2 de enero cuando se cotizó en \$697,7. En mayo sube \$19.